

TERTULIA ONLINE

“YO EMPECÉ JUGANDO CON CIGARRILLOS DE CHOCOLATE...”

AHORA

JUEGAN CON VAPEADORES DE DIBUJOS INFANTILES”

13 DE JUNIO DEL 2023

ONLINE

DIRIGIDO A:

Público general

JUSTIFICACIÓN

“La comunidad científica se llevó las manos a la cabeza cuando hace apenas un mes se difundió el video de una niña que recibió como regalo por su primera comunión un vapeador con un juego de consumibles de diferentes sabores”

Los datos revelan que este primer contacto con **vapeadores con nicotina** se produce a los **11 años y sin nicotina, a los 9 años**. De tal manera que el 44,3% de los jóvenes entre 14 y 18 años admiten haber vapeado alguna vez.

En España, el tabaco es el responsable de 1 de cada 3 casos de cáncer. Sin embargo, el 57,2% de jóvenes creen que “fumar está de moda”, ya que observan como sus actores, streamers o influencers favoritos presumen de este hábito insano en plataformas sociales; así se ha recogido en el informe publicado en abril del 2023, en el Observatorio del Cáncer¹ “hacia nuevos espacios sin humo (digitales)”.

Los vapeadores emulan a los cigarrillos y, por tanto, mantienen esa erótica relacionada con el humo y que hace parecer más mayor y atractivo a quienes los consumen.

Véase, el consumo de los cigarrillos de chocolate que fueron creados en 1906 y se popularizaron en España en la década de los 80, cuando un tercio de la población era fumadora. Los niños y niñas jugábamos a fumar porque fumar parecía un juego; y cabe la pregunta de por qué ya no existen.

En el 2003 fueron retirados del mercado español debido a la aprobación de la Ley Antitabaco, esta ley pretendía lanzar el mensaje de que el tabaquismo no era un juego, en particular prohibiendo la venta de dulces, refrigerios, juguetes y otros objetos que tuvieran forma del tabaco y pudieran resultar atractivos para los menores.

¹ <https://observatorio.contraelcancer.es/informes/hacia-nuevos-espacios-sin-humo-digitales>

“Tanto si fumas como si no fumas”

“Tanto si usas cannabis como si no”

“Tanto si lo tienes claro, como si tienes DUDAS sobre el riesgo de que tu hija o hijo en la adolescencia empiecen a fumar o a vapear TABACO, CANNABIS O FRUTAS DEL BOSQUE...”

CONÉCTATE a la TERTULIA ONLINE, para hablar de TODO ello con 5 personas expertas con muchas ideas y experiencias sobre esto.

FORMATO:

Online

CONEXIÓN ONLINE:

<https://dgad.webex.com/dgad/j.php?MTID=m17aec9f73d187019d14195fd459204bb>

DURACIÓN:

60 minutos

HORA DE INICIO:

17:00

HORA DE FIN:

18:00



Castilla-La Mancha
Consejería de Sanidad

PROGRAMA

17:00 a 17:05

APERTURA

Julia María Ruiz Redondo

Coordinadora Dirección General de Salud Pública. Consejería de Sanidad CLM

17:05 a 18:50 MESA DE DEBATE

“Casi PREFIERO que ella o él empiece a VAPEAR antes que a Fumar” ...

“¿Estoy haciéndolo BIEN con mi hijo o hija en esto del humo y el vapeo?...”

“¿Vapeando REDUCIMOS riesgos o AUMENTAMOS problemas?...”

MODERA:

Carlos Alonso Sanz. Jefe de Servicio de Adicciones de la Dirección General de Salud Pública de Castilla-La Mancha

Julia María Ruiz Redondo. Coordinadora de la Dirección General de Salud Pública

PONENTES:

Josep María Suelves. Psicólogo. Jefe de Control de Tabaco Agencia de Salut Pública de Barcelona

Víctor Villanueva Blasco. Psicólogo. Universidad Internacional de Valencia

Adelaida Lozano Polo. Enfermera. Universidad de Murcia

Manuel Isorna Folgar. Psicólogo. Universidad de Vigo

Joseba Zabala Galán. Médico de Salud Pública de Vitoria-Gasteiz
